

Vida Nueva

ORGANO PROVINCIAL DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

AÑO I

Cuenca, 25 de Octubre de 1938

Núm. 24

LA INTERNACIONAL Y LAS DEMOCRACIAS

Las creyentes, por muy contrariadas que se vean en la Tierra, por muy calamitosas que los tiempos les parezcan tienen el socorrido recurso de la resignación y la promesa de futuras bienandanzas, que compensarán todos los infortunios y berrinches. Pero ¿y nosotros, impenitentes incrédulos, que nos tiene sin cuidado el mas allá, y tenemos larga experiencia de la flaca condición humana, donde depositaremos nuestros fervores y confianzas?

¿Podemos esperar algo de las democracias egoistas, que han hecho el juego a los totalitarios, concertando con ellos ayudas económicas, dándoles hechas las bases de Abisinia, Austria y Checoslovaquia y tolerándoles las trampas en lo que toca a España?

¿Podemos conservar la fé en los internacionalistas, que a su tiempo no cantaron a una, el himno proletario en todos los rincones del Mundo, como aviso a la burguesía interesada, esta política rapaz y criminal? El problema español, que se sale de los límites de la mística socialista—, tan cómoda para sus santones,—reclama otra conducta de cuantos levantan el puño por rutina, o repiten como salmodia beatífica: ¡Proletarios de todos los países, uníos!

Si su decidida solidaridad se hubiera manifestado, en cuanto se comprobó la presencia de tropas fascistas internacionales en el suelo español—que aquí nada tenían que hacer, máxime habiéndose comprometido sus gobiernos respectivos en el «Pacto de no intervención», la guerra en España estaría liquidada hace año y medio, y en favor de la República.

Pero lejos de obrar así las internacionales — mejor dicho sus capitostes—con arreglo a las puras doctrinas marxistas, no han hecho el menor alarde de su fuerza, que habría contenido muchos desmanes contra el proletariado y hubieran agostado en flor muchas ambiciones de la burguesía.

Sin embargo del peligro, más o menos inmediato que subraya su pasividad suicida, mientras los españoles de la zona leal encontraban restringidos su derecho legítimo para la adquisición de armamento, los rebeldes y traidores recibían abundantemente toda clase de elementos de guerra, aviones tanques y barcos.

¿Quiénes construían, cargaban y transportaban esas armas y municiones? No serían los brazos del propio Mussolini, ni del conde

Ciano, ni Hitler ni Chamberlain, ni Daladier. Y pese al maquinismo reinante, no trabajan solas esas maravillas de la mecánica que producen por centenares cada mes, los cañones y bombas que asesinan a diario mujeres y niños españoles. Y esas máquinas, no han parado un solo día; ni han enmudecido, por falta de carga las innumerables bocas de fuego asestadas contra nuestras líneas y poblaciones indefensas.

Los que veían estrangular poco a poco a la España leal, por las falsas democracias y los que escuchaban de cerca los proyectos de una restauración borbónica y no se estremecieron con la noticia diaria de la masacre de niños mujeres e impedidos en las Escuelas, mercados y hospitales ametrallados por la aviación facciosa, no son nuestros hermanos, sino disimulados seides de la burguesía a que sirven y reverencian, representando en todo caso una burda y falaz oposición que estorba la formación de un verdadero frente proletario.

Los que rechazaran la cooperación de la U. R. S. S. en la reciente Asamblea de la Internacional, obran de perfecto acuerdo con los cuatro compadres que en la conferencia de Munich, repudian también la concurrencia de los rusos. La ficción de los Blum y los Citrine, huyendo siempre de enfrentarse con las realidades de Livinoff y Kalinin.

Ahora mismo, la retirada siem-

Digan lo que quieran España triunfará y salvará a los pueblos oprimidos con lo grandioso de su gesta heroica.

«El problema de España serán los españoles TODOS quienes lo resolverán.»

bólica, de los que nunca debieron venir a España—nación muy mayor de edad y libre de regirse por si misma—es una trampa más, incompatible con la pulcritud inglesa; y, sin embargo, al socaire de ese juego sucio, el Parlamento británico autorizará la puesta en vigor del tratado Perth—Ciano condicionado por «el arreglo de la cuestión de España».

Verdad es que pese a todos los atropellos al Derecho y a las ayudas más o menos directas al fascismo; la España leal resiste y aun tiene cuerda para rato. La suficiente para ver como se deshace la retaguardia facciosa y se desmorilizan las tropas estrellándose contra el yunque del Ebro y acaso para ver también como la herida de Munich se encona y complica, obligando a los cobardes negligentes de ayer a renunciar a esa paz, que obliga al Mundo a armarse hasta los dientes.

Juan GIMENEZ DE AGUILAR.

Semana Internacional

Inglaterra pide auxilio

Parece mentira, pero las debilidades del conservadurismo inglés han colocado a la Gran Bretaña tan al borde del abismo que la que se creía la mayor potencia europea se ve hoy precisada a dirigirse angustiada a Norteamérica, pues se considera impotente para contener la ofensiva desencadenada—con su ayuda—por el fascismo en contra de las democracias. Si los gobernantes ingleses hubieran jugado más limpio, unidas Inglaterra, Francia y Rusia no sería necesario que América interviniera en Europa para contener los desmanes de Hitler y Mussolini; pero el capitalismo inglés viene dando de lado a Rusia en cuantas ocasiones se le ofrecen y halagando a Italia y Alemania. Los resultados de esa política desastrosa están bien de manifiesto despues de los cambalaches de Munich. Que no aleguen ignorancia los políticos ingleses y franceses sobre la catadura moral del führer y el duce, pues, si de antes no se los conocía, bastan, para juzgarlos, las canalladas que al margen de todo derecho están cometiendo en España. Y esto no lo ignoran ni Francia ni Inglaterra, aunque aparentan no estar enteradas.

El Brasil se previene contra la peste

El Gobierno brasileño, que veía como el nazismo alemán iba extendiendo sus tentáculos por aquella República, ha roto las relaciones diplomáticas con los nazis,

comunicando al Gobierno alemán que no deseaba el regreso a su puesto del embajador que tenía en Río de Janeiro. Es tan túpida la red de espionaje que por todo el mundo tiene Alemania, que los países en que aún haya instinto de conservación tendrían que proceder como el Brasil.

También en Norteamérica

El vergonzoso y ruidoso proceso que se sigue en estos días contra los espías en Estados Unidos pone bien a las claras los procedimientos tortuosos de Hitler y sus esbirros. La audacia de esos bandoleros ha llegado hasta el extremo de falsificar la firma del presidente Roosevelt para apoderarse de los secretos de Estado de la gran república norteamericana. Es más, a medida que se desenvuelve el proceso, se descubre cómo la dirección del espionaje la llevan los propios embajadores alemanes. A gente de tal catadura moral se les debiera negarles convivencias con los demás pueblos. No hay derecho a tener relaciones amistosas con bandidos que sólo están pensando en apuñalar por la espalda. Bien a las claras está el caso nuestro. La guerra civil que padecemos se incubó en las embajadas de Alemania, Italia y Portugal.

El infalible se entera tarde

Todo el mundo conoce la ayuda moral y material prestada al fascismo por el Vaticano, y todo por ir en contra de la doctrina de Cristo. «Mi reino no es de este mundo» dijo el humilde Jesús; pero el Papa—con tal de tener un ridículo trozo de tierra para darse importancia de rey mundanal—pactó con Mussolini, haciéndose feudatario del fascismo. Las desastrosas consecuencias morales y materiales que de ese maridaje se han ido derivando para el Catolicismo, no necesitamos enumerarlas, porque las estamos viviendo. El infalible se ha equivocado una vez más. Del Vaticano han salido bendiciones y muchos miles de liras en ayuda de los que en España asesinan a seres inocentes e indefensos. ¿De qué, pues, se queja ahora el Papa? ¿Es que ha olvidado aquella sentencia de Cristo: «Con la misma vara con que midiereis, seréis medidos»? ¿Porqué condena ahora las doctrinas del fascismo como criminales, repug-

(Continúa en la segunda página).

EDITORIAL

UN ALDABONAZO A TIEMPO

La Ejecutiva Nacional de nuestra Central Sindical, una vez más, ha requerido a las Internacionales obreras para que se pronuncien y actúen rápidamente en cuanto se relaciona con el llamado problema español. Y el aldabonazo puede ser el postrero, si no salen de su encastillamiento y continúan considerando como ajena nuestra lucha y como suficientes sus palabras de adhesión romántica, porque el fascismo progresa y avanza en su frente internacional y los acontecimientos se sucederán con rapidez inusitada.

Después de veintisiete meses de iniciada nuestra guerra de independencia han tenido tiempo suficiente de percatarse, no sólo del carácter de nuestra lucha, sino de lo que en ella se venjilla para la emancipación del proletariado mundial. Anexionada Austria y desmembrada Checoslovaquia, por el miedo y la traición de las grandes democracias europeas, vuelve el asunto de España a colocarse en primer plano y sobre él querrán expecular Italia y Alemania, envolucionadas por la claudicación vergonzosa de Munich. Y por ello se precisa la acción inmediata del proletariado mundial, que convencido, como debe estarlo, del fracaso de la diplomacia y de la inutilidad los procedimientos de pacíficos, sólo tiene para su salvación el recurso de hacer valer su fuerza, de imponerse a sus Gobiernos, obligándoles a restablecer el derecho internacional hollado e imitar y colaborar con el pueblo español en su lucha contra la opresión y la tiranía, que esto y mucho más es el fascismo.

Mientras tanto, camaradas, sigamos nosotros luchando, irabajando por una España libre, próspera y feliz y por una Humanidad más justa.

Información general y sindical

SINDICATO PROVINCIAL DE ARTES BLANCAS

SECCION DE CUENCA

Esta Sección de Artes Blancas de esta capital, celebrará Junta General Ordinaria el próximo domingo día 30 a las tres de la tarde, con asistencia de todos los compañeros pertenecientes a la misma sin excusa ni pretexto, bajo el siguiente orden del día:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta anterior y aprobación de la misma.
- 2.º Lectura de cuentas del 2.º y 3.º trimestre, 1938.
- 3.º Dar cuenta de la marcha del horno y lectura de las cuentas del mismo.
- 4.º Preguntas y proposiciones.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la más puntual asistencia de todos los afiliados a esta Sección de Artes Blancas de la Capital.

Cuenca 24 de Octubre de 1938.

El Secretario,
P. O.

S. SANTAMARIA

SE REUNE LA COMISION EJECUTIVA U. G. T.

Barcelona, 19.—Bajo la presidencia del camarada Edmundo Domínguez se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España con carácter extraordinario.

Fue examinada una circular lanzada por el Sindicato de Transporte (C. N. T.) de Barcelona, así como artículos de la Prensa confederal tratando sobre la actitud de los representantes de la Unión General en el Consejo de Trabajo, acordándose dirigirse a la central sindical hermana mostrándole el disgusto de la U. G. T. por la conducta que sobre este particular, poniendo en peligro las relaciones de cordialidad entre las dos sindicales.

La Comisión Ejecutiva, al ratificar una vez más sus deseos de inteligencia y cordialidad con los camaradas de la C. N. T., acordó pedir nuevas explicaciones precisas, ratificándose en la actitud que viene manteniendo dentro del Consejo de Trabajo en defensa de los intereses básicos de la clase trabajadora en todos los problemas de legislación social.

Fue aprobada la gestión de los representantes de la Unión en el Comité de Enlace, en el Frente Popular y en el Consejo de Trabajo.

Ha sido autorizada la Delegación en Madrid para que designe un compañero que represente a la organización en la conferencia nacional de la solidaridad.

Se aprobó igualmente el mensaje de salutación de la U. G. T. a los trabajadores rusos, mensa-

je del que serán portadores los delegados de la central sindical que visitarán la Unión Soviética con motivo del XXI aniversario de su revolución.

Por último la Comisión Ejecutiva ha examinado el problema internacional, acordándose las líneas generales de la posición que mantendrán nuestros delegados en las próximas reuniones de las dos Internacionales en París.

ASAMBLEA POPULAR DE LA SOLIDARIDAD CELEBRADA EN TARANCON

El día 12 actual y en el teatro del pueblo de Tarancón se celebró un gran acto al que asistieron representaciones de las autoridades civiles y militares. Sindicatos U. G. T. y C. N. T., todos los partidos políticos y organizaciones de masas, destacándose muy especialmente la nutrida delegación de S. I. A. El local estaba adornado con las banderas de todas las organizaciones asistentes, testimoniando así su adhesión todo el pueblo al movimiento de la solidaridad.

Iniciado el acto, hizo uso de la palabra el Secretario General del Socorro Sojo, camarada Monge, que ensalzó la significación altamente humana del gran Congreso Nacional de Solidaridad que ha de celebrarse en Madrid. Señaló que este acto de solidaridad es también político pero no partidista, en defensa de nuestra España avallada por unos militares traidores que nos arrastraron a la contienda que hoy sostenemos. Da cuenta de la labor realizada por el Socorro Rojo y agradece con palabras emocionantes la asistencia de todas las organizaciones.

El camarada Eustaquio González, habla de la unidad y cree que después de los hechos consumados no cabe más dilación en la verdadera unidad ya no en escala comarcal, que en principio se tiene conseguido, sino también nacionalmente.

Al intervenir el camarada Alvaro Seguí, en representación del Ejército, es objeto de una cariñosa ovación y explica la gran labor de ayuda que ha realizado el Socorro Rojo durante el movimiento de octubre, recordando como en el primer Invierno de lucha, llegaban a los frentes grandes caravanas de camiones enviados por el Socorro Rojo transportando prendas de abrigo y víveres para los combatientes. Hace un llamamiento al Socorro Rojo y S. I. A. para que unidas materialmente sigan realizando la ayuda de solidaridad a los soldados españoles.

La camarada Carmen Belinchón, del Comité Ejecutivo, explicó cómo en la provincia de Cuenca se moviliza todo el pueblo en torno a la Campaña de invierno, que ha recaudado más de 320.000 pesetas hasta la fecha. Dice que se considera orgullosa de contar entre

las representaciones que asisten al acto a la organización hermana S. I. A. Con gran acierto pone de manifiesto la unidad existente en los frentes y anima se lleve a cabo de igual forma en la retaguardia.

El camarada Joaquín Cogollor, del Comité Provincial, hizo un resumen del acto, ensalzando con gran acierto la significación de la Asamblea Nacional de Solidaridad que ha de celebrarse en Madrid, e invitando a todas las organizaciones para que nombren delegados para la asistencia a la misma.

Por último se pasó al nombramiento del Consejo y Junta Comarcal que de acuerdo a la nueva estructura sugerida por el Comité Ejecutivo la asamblea creyó oportuno adoptar.

CAMPAÑA DE INVIERNO EN HUETE

El día 11 próximo pasado se celebró en Huete un acto en beneficio de la Campaña de Invierno, que resultó extraordinariamente brillante tanto por el entusiasmo que en el mismo reinó, cuanto por las intervenciones.

A pesar del poco tiempo disponible para su propaganda asistió al citado acto, el pueblo de Huete en masa y en todo momento demostró su espíritu de solidaridad por la causa antifascista y su deseo de ayudar en lo que sea preciso al éxito de la Campaña de Invierno.

Fue organizado por el Batallón de Vías y obras y el Comisariado. Intervinieron en él por la S. I. A. Carlos García que floró el interés e importancia de la Campaña de Invierno, haciendo un llamamiento para que todos contribuyan a ella.

Por el S. R. I Carmen Belinchón quien expuso la gran labor realizada por la Comisión, prueba de la recaudación que se lleva hecha (315.000 pts.) y el gran número de ropa y efectos recuperados y que servirán para ayuda al combatiente, niños, y población civil necesitada. Abogó por la unidad.

El Comisario Bernardo Marquez, habló de la unión del pueblo en un solo disco; asegurar la victoria con el aplastamiento del fascismo e instaurar el dominio de la Justicia.

También intervino Ignacio Corral, de la Comandancia de Ingenieros de Centro quien dice que para la España leal sólo hay una bandera: la Republicana: que ahora como en 1808, el invasor nada podrá contra el deseo de Independencia a pesar del terror que siembra en el campo. Habla de que la victoria de España es segura y que solo la obtendrá cuando no quede un solo extranjero en España sea cualquiera el arreglo Internacional que se pudiera pretender ¡nunca un segundo Vergara!

Resumió el acto el Comisario de Vías y Obras Francisco Hidalgo.

Terminó proyectándose una película social.

APUNTES DE RETAGUARDIA

No nos explicamos el porqué para algunos servicios públicos existen varios organismos, que funcionan sin conexión alguna y entorpeciendo los unos a los otros. Sucede esto, por ejemplo, en abastos, en transportes, en evacuación, etc. Parece como si se crearan funciones a la medida de individuos a quienes se tuviera interés en colocar, con lo cual se complican los problemas en lugar de facilitar su solución.

En el problema de atender a los evacuados—del que quiero hablar—y principalmente a los niños, intervienen juntas de evacuación, Delegación de evacuación, Asistencia social, Delegación de infancias evacuada y... no sé cuántas cosas más. Total para que—en la mayoría de los casos—cada evacuado se las valga como pueda, o en última instancia le resuelva las cuestiones cualquier guardia municipal. Eso sí, en torno a la evacuación ha florecido una burocracia exuberante capaz de hacer de los evacuados los seres más felices si se alimentasen con literatura, si se pudieran alojar en las casillas de las estadísticas y si fueran capaces de vestirse y calzarse con papel de oficio.

De entre todos los evacuados, los niños son los que preferentemente deben merecer nuestra atención.

Así lo consideró desde un principio el Gobierno de la República, y a este fin creó las guarderías o colonias infantiles; pero éstas existen en tan reducido número que sólo pueden atender a su corto contingente de pequeños. Si nos fijamos en el caso de Cuenca, por las calles nos tropezamos con un sin fin de chiquillos semiabandonados, a quienes convendría retirar del arroyo. Disponiendo, como se dispone de maestros en paro forzoso—y no se me diga que no los hay—no sería obra de romanos abrir escuelas para esos pequeños, donde—aunando las distintas actividades sociales de ayuda a los niños—se pudiera proporcionar a éstos desayuno y comida, y después de la clase de la tarde, que se fueran a sus respectivos domicilios. Todo esto es cuestión de tomarse un poquito de interés, orientando al servicio de lo práctico las numerosas energías que se derrochan en el inútil papeleo. El invierno se nos echa encima, y es un gran bochorno para un pueblo, que lucha por su mejoramiento social, dejar en el mayor de los abandonos los cuidados físicos y morales que necesita la infancia.

ANTINOMIA

Semana internacional

(Viene de la página primera)

nantes e intolerables? Muy tarde se ha enterado el Santo Padre de lo pernicioso de esas doctrinas. Si en lugar de inclinarse del lado de los poderosos del mundo, se hubiera puesto—como Jesús—de parte de los humildes y de los que sufrían sed de justicia, no le hubiera faltado la infabilidad, y no se vería precisado a condenar lo que aplaudió y gestó.

Ni a Dios dejan en paz

Tierra Santa atraviesa un periodo de guerra, interna en la que se ve la mano del fascismo italiano contra Inglaterra. Las revueltas ocurridas en estos días en Jerusa-

len, resonarán dentro del recinto del Santo Sepulcro como una cargada sarcástica contra el pobre soñador que añoró para la Humanidad una era de paz. ¿Quién le hubiera dicho que en aquellos pacíficos lugares que rodean el tranquilo Mar de Galilea, donde tantas veces se escuchó su saludo—«la paz sea con vosotros»—se iba a armar semejante zapatiesta?—¿Pobre hombre...! si volviera al mundo no esperaba a que lo mataran, se pegaría un tiro en vista de su fracaso. ¿Qué remedio le quedaba? A no ser que se uniera a los Cuatro Octavios de Munich, en cuya compañía haría nuevamente el quinto, y, a la primera jugada que le hicieran, tendría que confesar—por comparación—que Judas era un perfecto caballero.

Todos los oradores fueron ovacionados y a su terminación se vitoreó a la República, al Gobierno Nacional y al glorioso Ejército Popular con indescriptible entusiasmo.

PRO CAMPAÑA DE INVIERNO

El Ayuntamiento de Villarejo de Fuentes de esta provincia, acordó abrir en el pueblo suscripción voluntaria PRO CAMPAÑA DE INVIERNO encabezándola el mismo con 1.000 pesetas.

Dió por resultado hasta el día 5 del mes actual la cantidad de 3.885 pesetas que fueron ingresadas en la Comisión Provincial de Cuenca el día 7 del mismo.

Continúa abierta dicha suscripción y desde aquella fecha hasta hoy van recaudadas en el ayuntamiento otras 740,70 pesetas que serán ingresadas en dicha Comisión oportunamente.

Se publica en los periódicos de la capital de provincia para estímulo de los que aún no hayan contribuido a prestar su ayuda al

valiente Ejército que defiende la integridad de nuestra Patria.

DELEGACION PROVINCIAL

DE REFORMA AGRARIA

Donativos entregados hasta la fecha, en esta Delegación para la suscripción pro Campaña de Invierno y que se entregan en la Diputación Provincial para este fin.

Personal de Oficinas, Almacenes, Talleres Mecánicos, conductores y de Guardería al servicio de este Instituto, 1.551 Pesetas; Trabajadores de las fincas incautadas en Saceda Trasierra, 50; Obreros de la finca el «El Sitio», 23; Vicente Navarro, Delegado de la Sección Agropecuaria, 50; Pastores de ganaderías evacuadas, 4.600; Consejo de Administración de fincas incautadas en La Pesquera, 100; Colectividad Agrícola de Valparaíso de Arriba, por conducto del Presidente Julio Abad, 100; Consejo de Administración de Las Mesas, 5.000; Obreros del mismo Consejo por suscripción, 2.800; Total 14.274 pesetas.



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

SUSCRIPCIÓN PRO CAMPAÑA INVIERNO

Federación Española de Trabajadores de la Tierra U. G. T.

A todas las Secciones adheridas a esta Federación

Estimados camaradas:

Una vez más la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, por conducto de su Comisión Ejecutiva, se dirige a sus Secciones exigiéndoles nuevo sacrificio para ayudar a conseguir la victoria de las armas republicanas.

Es nuestro Ejército, el Ejército del pueblo, el que desde las trincheras y a costa de derramar torrentes de sangre el que dará el último clarín del triunfo a nuestras armas. Es el Ejército Popular, ese Ejército salido de las entrañas del pueblo trabajador el que un día no lejano y después de haber efectuado la retirada de esos voluntarios forzosos que no supieron las democracias retirar por su criminal cobardía, el que cubierto de gloria y honrando a España y al mundo entero volverá su vista hacia los campesinos, hacia los trabajadores en general de España y les dirá: Aquí tenéis el acta del triunfo de la España Republicana escrita y conquistada con sangre de aquellos humildes ciudadanos que el 18 de Julio del 36 soltaron la herramienta del trabajo para empuñar el fusil en defensa del régimen que el pueblo usando de su libertad se había dado el 14 de Abril del año 1931.

Para que nuestro Ejército pueda obtener la victoria sin que en su carne se claven las bayonetas de los hielos que todo invierno trae consigo, es necesario que les

dotemos de prendas de abrigo de todas clases, mantas, zapatos, jerseys, camisetas calzoncillos, etc, etc. Si dotamos a nuestro Ejército de las prendas de abrigo que le son necesarias, podremos descansar, y esperar la victoria con la tranquilidad del que se encuentra con el deber cumplido. Si hiciésemos lo contrario la conciencia nos castigaría y de los males que sobrevinieran nadie más que la retaguardia sería la responsable.

A tal efecto la Comisión Ejecutiva de la Federación de la Tierra cumple con su deber abriendo una suscripción, que encabeza con 10,000 pesetas, dirigiéndose a todas sus secciones y Secretariados Provinciales para que con toda urgencia y por los medios más adecuados y democráticos que encuentren abran suscripciones en cada localidad y organización con destino a la campaña de invierno.

Los giros que a este fin se nos remitan deberán dirigirse a Plaza del Temple, 8 Valencia, haciendo constar en carta aparte «para campaña de invierno».

Esperamos que todas nuestras secciones y Secretariados Provinciales contribuyan con cantidades a esta suscripción, bien entendido que las cantidades que se recauden habrán de enviarse a esta Federación con la mayor urgencia posible.

Sin otra cosa más, vuestros y de la causa antitascista.

Por la Comisión Ejecutiva.

José DOMINGUEZ.

CONVOCATORIA de dos Cursos de Enseñanza para Conductores de Tractores en Albacete y Valencia

El Servicio de Enseñanza y Divulgación Agrícolas del Instituto de Reforma Agraria, ha organizado dos nuevos Cursos para Enseñanza de Conductores de Tractores, con arreglo a las siguientes normas:

Estos Cursos se darán, uno en la Granja-Escuela de Agricultura de Levante (Valencia) y otro en la de Albacete.

ALUMNOS: Cada Curso tendrá veinte alumnos, de ambos sexos, debiendo los hombres estar exentos de deberes militares.

Los solicitantes deberán ser obreros agrícolas, de 16 a 40 años de edad, con suficientes conocimientos de la primera enseñanza, prefiriéndose los que hayan llevado motores o tractores.

MATRICULA: La matrícula será gratuita y los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes antes del día 31 de Octubre, al Delegado del Instituto de Reforma Agraria de la provincia de su residencia.

A las solicitudes, reintegradas con póliza de 2,10 pesetas acompañarán:

a) Certificado del Presidente del Consejo Municipal de la localidad en donde residan, haciendo constar la edad, estado y número de hijos o familiares a cargo del solicitante, así como la ocupación que tiene el interesado como obrero agrícola conductor de motores o tractores.

b) Aval de una Entidad política o sindical que acredite que es adicto al Régimen Republicano.

c) Los varones acompañarán también certificado de estar exentos de los deberes militares.

INGRESO: Mediante una prueba de saber leer, escribir y operaciones elementales de Aritmética, que se realizará el día 3 de Noviembre próximo, debiendo acudir los aspirantes, sin previo aviso, a la Delegación de Reforma Agraria de la provincia respectiva, excepto los de Valencia y Castellón, que acudirán al Instituto de Reforma Agraria (Salamanca, 14, 2.º, Valencia).

DURACION: Estos Cursos tendrán una duración de 45 días, comenzando el día 7 de Noviembre próximo y terminando el 23 de Diciembre.

SUBSIDIO: Los alumnos serán alojados y mantenidos gratuitamente en las Granjas y además percibirán un subsidio de 3 a 10 pesetas diarias, según los familiares a su cargo.

CERTIFICADOS: Al final del Curso se facilitará a los que lo merezcan, certificados de asistencia con aprovechamiento.

DISTRIBUCION DE LAS PLAZAS DE ALUMNOS: Para facilitar el acceso a estos cursos de los obreros de las provincias de la España leal, se ha hecho la siguiente distribución:

Ministerio de Agricultura ORDENES

Ilmo señor; Terminada virtualmente la recolección de los cereales, que se ha realizado con completo éxito, y habiéndose puesto de relieve la gran utilidad de los servicios provinciales y el central creado para dicho fin a tenor de lo dispuesto en las ordenes de este Ministerio de 10 de mayo y 25 de junio; procede organizar otros análogos de carácter permanente que puedan en la dirección y regulación de todos los trabajos agrícolas para asegurar su buena marcha en bien de la agricultura y de la economía nacional.

Por lo que antecede, este Ministerio ha dispuesto lo siguiente:

Primero.— Se disuelve la Junta Superior de Recolección constituida con carácter circunstancial por orden de fecha 25 de junio último. Se crea la Junta superior de Trabajo Agrícola con actuación permanente y residencia en Valencia. La nueva Junta se hará cargo de la documentación de la disuelta, considerándose como su continuación a los efectos administrativos.

Segundo.— La Junta Superior del Trabajo Agrícola estará presidida por el Ilmo. Sr. Director del Instituto de Reforma Agraria y constituida por un vocal presidente de cada una de las Direcciones generales de Agricultura Montes y Ganadería; y del Instituto de Reforma Agraria. Serán invitados a formar parte de la misma con la designación de un miembro vocal por cada una, la Federación Nacional de Campesinos C. N. T. y la Federación Española de Trabajadores de la Tierra U. G. T. Será nombrado Secretario de la misma, sin voto, un funcionario del Ministerio.

Tercero.— Será cometido de la Junta Superior del Trabajo Agrícola adoptar las medidas precisas para el cumplimiento de las Instrucciones que reciba del

Ministerio y proponer al mismo las modificaciones y singularidades que imponen las distintas regiones agrícolas de la zona no autónoma. los trabajos preparatorios de las siembras, los del laboreo durante los periodos vegetativos de las plantas cultivadas, y los de la recolección; así como todo lo concerniente a la utilización de semillas, fertilizantes, maquinaria y ganado de labor, con la colaboración de los organismos especiales que para tales fines funcionan en el Departamento.

signado por el Presidente de la Junta.

Remitirá a la Subsecretaria un informe quincenal de su actuación ordinaria.

Cuarto.— Se disuelven las Juntas provinciales de recolección creándose en su lugar en cada provincia una Junta Provincial del Trabajo Agrícola de actuación constante con residencia en la capital correspondiente.

Las Juntas provinciales serán presididas por el jefe de la sección Agronomica respectiva y serán vocales de la misma el Delegado del Instituto de Reforma Agraria y Delegado Agropecuario y los jefes de los Servicios provinciales de Montes y Ganadería correspondientes. Serán invitados para elegir un representante que actuará como vocal cada una de las organizaciones provinciales de la Federación Nacional de Campesinos C. N. T. y de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra U. G. T. actuará de Secretario sin voto un funcionario del Ministerio, nombrado por el Presidente de la Junta respectiva.

Quinto.— Las Juntas Provinciales del Trabajo agrícola dependerán directamente de la Junta Superior, teniendo dentro de su demarcación el mismo cometido.

Continuará

Aviso a todas nuestras Secciones de Trabajadores de la Tierra U. G. T. de Cuenca

Por medio de la presente nota se hace saber a todas nuestras secciones y afiliados, así como también, a todas las Colectividades legalmente constituidas, que el camarada Pintado, Delegado Social, del Instituto de Reforma Agraria en esta Provincia, no pertenece a esta Federación Provincial y por tanto no lleva ninguna representación en nuestro nombre, recomendando a todas nuestras Secciones que para todo cuanto se relacione con esta Federación, debe dirigirse a este Secretariado sin hacer caso de ninguna otra iniciativa que parta de persona que no esté debidamente autorizada, por nuestro Secretariado.

El Secretario General

A la Granja-Escuela de Agricultura de Levante (Valencia), Irán los alumnos de las provincias de Madrid, Toledo, Cuenca, Guadalajara, Murcia, Valencia, Alicante y Castellón. A la Gran-

ja de Albacete, los de las provincias de Andalucía, Extremadura, Albacete y Ciudad Real.

Valencia 12 de Octubre de 1938.

DE INTERES para la Secciones de la U. G. T. y sus afiliados

Se pone en conocimiento de todas nuestras secciones y afiliados en general a la U. G. T. de Cuenca y su provincia, que, con esta fecha comienza a funcionar nuestra Oficina Jurídica, para derecho Social, Administrativo y Penal, a la que se podrán dirigir en consulta nuestras secciones y afiliados, todos los días laborables de cuatro a siete de la tarde, en esta casa del pueblo, Fray Luis de León 18, 1.º.

Cuenca 15 de Octubre de 1938.

EL SECRETARIO GENERAL

DISCURSO DE LAMONEDA EN EL TEATRO CHUECA DE MADRID

Glosa de los acuerdos del Comité Nacional del Partido Socialista

Camaradas: Ha querido la Ejecutiva del Partido que sea aquí donde por vez primera se comenten públicamente los acuerdos que nuestro Comité Nacional adoptó en reciente fecha. Aquí, como lugar más adecuado, y también mediante invitación, que ha aceptado con gusto, del Grupo Sindical de Artes Gráficas. Aquí, porque en Europa, España; en España, Madrid; en Madrid, mi partido, y en mi partido, lo que fué su cuna, mi Arte de Imprimir, en el que milito sin pausa treinta años nada más, pero nada menos, con el historial de trabajo repleto y hoja limpia e inédita de sanciones.

La política, milicia dura.

No invoco mi condición de típo para negar mi devoción a la política, que es la política una profesión de fe y una noble profesión, porque no es sólo el profesional de materias distintas, sino el político también, y a veces preferentemente, quien muere con algunas cicatrices en el cuerpo y con muchas en el alma. Y de esa milicia dura que es la lucha política, nosotros no somos de los que andamos recelosos en su enunciación y en su aprecio, sino orgullosos de ser caballeros de ese ideal. Ni lo digo tampoco para recordar mi condición de hombre de taller y negar, con ello, otra condición, no menos noble y digna de aprecio entre nuestros militantes, como es la condición (quizá si reflexionamos un poco, superior) de aquellos hombres que novan partiendo de la miseria en busca del bienestar social, sino que dejan el bienestar particular en sus laboratorios o en sus cátedras para buscar, con el mal transitorio de la lucha, el bien de todos en el triunfo del Socialismo.

La gestión de la Ejecutiva, aprobada en todas sus partes.

El Comité Nacional del Partido se reunió en Valencia el año pasado y en Barcelona el actual. No son los tiempos de guerra tiempos de deliberación; son tiempos de acción. Y desgraciadas las colectividades a quienes el paso se les traba con deliberaciones y en la acción pierden las batallas fundamentales. Por eso es natural, explicable, exento en absoluto de censura, que no sean pocas las colectividades, no ya de radio local o provincial, sino de radio nacional, que hayan abierto una pausa a la deliberación para consagrarse a la acción de lucha y al deseo de ganar la guerra, dejando para después de la victoria el momento en que han de aquilatarse conductas, hechos, gestiones, acuerdos. Eso es natural. Pero aún siéndolo así; nosotros no hemos abierto una pausa tan grande que no nos haya permitido, coincidiendo con las prescripciones de nuestra organización general, reunirnos dos veces desde que estalló la criminal sublevación son y someter a examen nuestra línea política para ajustarla a las necesidades del momento. Y, naturalmente, tanto en

el Comité Nacional de Valencia como en el de Barcelona, tanto en 1937 como en 1938, el Comité Nacional examinó la gestión de la Comisión Ejecutiva y la hizo suya para responder en su día ante un Congreso. Por eso, desde un punto de vista subjetivo, desde un punto de vista de preocupación personal para los hombres que conmigo, el más modesto de ellos, comparten la penosa tarea de dirigir y administrar el glorioso Partido Socialista Obrero Español, de todas las resoluciones, aún siendo la más breve, quizá con un pensamiento un poco egoísta pudiera interesarnos más esa breve línea en que se dice que el Comité Nacional aprueba en todas sus partes la gestión de la Comisión Ejecutiva.

Sólo queda, porque es natural que así sea, para un examen que hay que hacer con mayor distancia histórica, aquel periodo que va de 1934 a mediados del 1936, en que hay hechos de un extraordinario valor político en España y de una extraordinaria profundidad revolucionaria. Pero todo lo demás, como es natural, está soldado ya entre la Comisión Ejecutiva y el Comité Nacional, para esperar el día en que curadas nuestras heridas de la guerra, las morales y las otras, nos reunamos nacionalmente los socialistas españoles para ver cuál es la ruta que nos conviene elegir para lo futuro.

Acuerdo de la posición

«Ha hecho bien, ha hecho mal el Comité Nacional al solidarizarse con la gestión de la C. Ejecutiva en el periodo que va de junio de 1936 a agosto de 1938? Todo es en la vida materia discutible, y

preferentemente la gestión de los hombres; pero yo he de subrayar ese acuerdo desde un punto de vista objetivo con esta sola reflexión: «Dime si la gente vuelve la vista al Partido y te diré si has acertado». Y convendréis conmigo en que, en efecto, la gente, las gentes, las masas españolas de la zona leal y aun de la otra, vuelven la vista al acierto de posición del P. S. O. E. Más de una vez se nos ha reprochado no habernos dedicado «a hacer partido». No nos pesa. Nuestro partido estaría más grueso, la guerra estaría más flaca. El Partido podría nutrirse de actividades restadas a lo que es interés común; pero el interés común estaría debilitado, y nosotros no cosecharíamos jamás frutos mejores en la historia de nuestro Partido que esta enorme lección que a todos hemos dado de decir que era el de iniciación de la guerra el momento en que tenían que disminuirse las actividades de tipo particularista. Pero es que, además, el no habernos dedicado a hacer partido en el periodo por hacer partido el someter a las muchedumbres constantemente a los tipos particular, es lo que a nosotros nos va a permitir, no ya rehacer, que no hay que rehacer lo que está hecho y bien arraigado sino ampliar: nos va a permitir ampliar la influencia de nuestro Partido de tal modo, que el peso de la responsabilidad que hoy sentimos como partido que va a la cabeza de todos gravitará mucho más en lo futuro sobre nuestra conciencia.

Nosotros hemos entendido de otra forma la manera de hacer partido.

Federico Angulo, arquitecto de militante Socialista.

Hoy mismo nos trae la Prensa, entre otras, la triste noticia del fusilamiento de nuestro camarada Federico Angulo, y las orillamas de nuestro Partido, rojas, ensangrentadas como esa noticia, son esas las que nos están haciendo Partido. Federico Angulo era uno de aquellos hombres que, a título de socialista a secas, trabajaba en el periódico EL SOCIALISTA y procurando precisamente en aquellos días llevar a todos la sensación del terrible peligro y de la grave amenaza que sobre todos se cernía; Federico Angulo, pluma bien cortada, conciencia bien limpia, espíritu bien animoso, tiró la pluma en Carranza 20, y con un grupo de compañeros cogió el fusil para crear las Milicias de EL SOCIALISTA. ¿Qué importa ya el texto de la hoja volandera si lo que se jugaba en la calle era el porvenir absoluto del país, del partido, de todo? Y Federico Angulo fué una revelación, primero como militar; después, como hombre.

Como militar, por su valor, por su pericia, por su arrojo, no exento de serenidad como quieren los cánones socialistas, luchó en torno a Madrid y se aprestó a defender ese norte geográfico de España, que ha sido siempre para nosotros los socialistas, norte espiritual, y allí, en su tierra, le atenazó la derrota, y cuando Federico Angulo compareció ante unos titulados jueces militares, que le pidieron qué tenía que declarar en su favor, Federico Angulo contestó: «Soy un teniente coronel del Ejército de la República; yo no os puedo decir más de una cosa: que vosotros

no tenéis derecho a juzgarme a mí que soy yo quien tiene derecho a juzgaros a vosotros» y el propio fiscal reconoció que en aquel militar a su juicio «militar rojo», no había sólo un hombre inflamado por un espíritu revolucionario, sino que había un caballero; y no en Santandér, sino en Burgos, Federico Angulo ha sido fusilado.

Así hacen patria con los caballeros los hombres de Franco. ¡Con su pan se lo coman, que nosotros nos quedamos con el ejemplo de Federico Angulo para decir que sí, que tirando la pluma y cogiendo el fusil es como los hombres de más temple de nuestro Partido quieren conservar su pasado, cuidar su presente y asegurar su porvenir!

Semejanza entre los acuerdos de Valencia y los de Barcelona

El Comité Nacional ha fijado de nuevo la posición política del Partido. Quizá algunos compañeros, cuando lean el texto de esta resolución, piense que es un texto demasiado parejo al texto de la resolución del Pleno de Valencia, y es posible que algún camarada exclame con un extraño asombro: «¡Parece el mismo texto!»

En efecto, en la resolución de Barcelona no hay afirmación ninguna que rectifique la política trazada en Valencia; pero es natural que de un año a otro, en la estimación de la conducta política que el Partido deba seguir, no haya ninguna rectificación fundamental, porque no la ha habido en ninguno de los hechos (no olvidemos que somos marxistas), a los cuales nosotros hemos de atemperar nuestra conducta política. El Comité Nacional no tiene en la resolución política nada que que rectificar.

Nuevos y viejos modos políticos.

Nos encontramos ahora, como entonces, con un Gobierno de coalición democrática, y por eso en nuestra resolución recordamos una vez más, para que lo sepan quienes necesiten saberlo, que nuestro Partido no entiende que estamos haciendo la resolución social ni que estamos regidos por un Gobierno de socialistas con una orientación socialista.

Lo que se ventila en España, por muy fuertes y dramáticos que sean los trazos de estas luchas de nuestros días, no es mas que el vencimiento valeroso de una subversión criminal, la defensa de una fortaleza constitucional, acometida por traidores, defendida por leales. Y todos los flecos que la espontaneidad comprensible y aun disculpable del pueblo ponga a esta realidad histórica de lo que es nuestra lucha, no son más que eso: flecos, que hay que ir recordando para que, restablecida la verdad de lo que defendemos los españoles, no haya en el mundo

(Continuará en el próximo número)

DEL MOMENTO

AL TRABAJO

Cuando las faenas agrícolas han de incrementarse, en la tribuna, en la prensa, en los periodicos oficiales, en todas partes se oye la misma cantinela: «hay que intensificar el trabajo, ningún hombre debe permanecer inactivo». Y nadie es capaz de febarir consignas tan acertadas, pero siguen faltando brazos y hay que pensar en la forma de remediar el mal.

No creemos descubrir el Mediterráneo al decir que hay hombres que nada hacen, en su mayoría, que consumen y cobran haber sin producir nada, y que hasta a ellos mismos les convendría reintegrarse a sus puestos de trabajo. Nos referimos a muchos camaradas movilizados que llevan meses y meses inactivos, como aptos para servicios auxiliares. Estos camaradas, en

los distintos destacamentos, están, contra su voluntad la mayoría, sin hacer nada, sin producir y consumiendo, mientras las tierras que sembraban siguen esperando el arado, mientras la herramienta que empuñaban siguen esperando una mano varonil, y diestra. Y decimos nosotros ¿no podría decretar el Gobierno, previa una rigurosa revisión de expediente y una selección de los útiles para trabajos militares de retaguardia en los que no se les pueda sustituir, no podría decretarse, repetimos, su licenciamiento temporal o definitivo?

El caso merece la pena ser estudiado, por que con la solución señalada u otra semejante, encaminada al mismo fin se obtendrían dos beneficios rápidos: una economía para el Ministerio

de Defensa y una mayor eficacia en la producción y servicios de retaguardia. A nadie perjudicaría que los hoy inactivos y en servicios auxiliares no necesarios, se reintegraran a sus hogares y a su trabajo en el campo, en la fábrica o en el taller, quedando en ellos movilizados, como se ha hecho en otros cuerpos hasta con los clasificados útiles y en cambio, beneficiarían a todos y a la causa, fortaleciendo la retaguardia y aumentando la producción.

Si nuestra sugerencia, que a tantos se les habrá ocurrido llegara a las esferas gubernamentales y tuviera éxito lo celebraríamos. Y conste no estamos en ese caso nosotros.

Victor ROMEO

Imprenta Conquense